

Penyuluhan dan Pelatihan Stimulasi Ekonomi UMKM Dalam Menghadapi Pandemi Covid-19

Muhammad Irwansyah Hasibuan¹, Basyarul Ulya¹, Rizki Kurniawan Rangkuti³, Sudi Suryadi⁴, Erlia Utami Panjaitan⁵, Wahyu Azhar Ritonga⁴, Ronal Watrianthos^{4,*}, M Fauzi Romadhon Marpaung⁴, Raden Sri Ayu Ramadhana⁴, Shabrina Rasyid Munthe⁴

^{1,2} Fakultas Ekonomi, Manajemen, Univa Labuhanbatu, Rantauprapat, Indonesia

³ Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Pendidikan Matematika, Univa Labuhanbatu, Rantauprapat, Indonesia

⁴ Fakultas Teknik, Teknik Informatika, Univa Labuhanbatu, Rantauprapat, Indonesia

⁵ Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Pendidikan Biologi, Univa Labuhanbatu, Rantauprapat, Indonesia

Email: ¹iwanhasibuan79@gmail.com, ²ulyabasyarul@gmail.com, ³rizkikurniawanrangkuti@gmail.com,

⁴sudisuryadi28@gmail.com, ⁵erlpanjaitaan90@gmail.com, ⁶wahyuazharrit@gmail.com, ^{7,*}mail.to.ronal@gmail.com,

⁸oziriomadhon@gmail.com, ⁹radensriayuramadhana@gmail.com, ¹⁰shabrinarasyid@gmail.com

Abstrak–Hasil yang diperoleh dari Penyuluhan dan Pelatihan Stimulasi Ekonomi pada tanggal 26 Agustus 2021 dengan jumlah Peserta yang mengikuti Penyuluhan dan Pelatihan yang dilakukan sebanyak 50 orang dengan mematuhi standar protokol kesehatan yang dikeluarkan oleh pemerintah, sebelum melakukan kegiatan fasilitas pelatihan di buat dalam keadaan berjarak sesuai dengan standar mencuci tangan dan memakai masker baik sebelum dan sesudah kegiatan. Dalam penyampaian materi yang dipaparkan sangat baik diterima oleh Peserta Penyuluhan dan Pelatihan tersebut sebanyak 80%. Sebelum melakukan kegiatan dilakukan wawancara. Berdasarkan wawancara tersebut ternyata diketahui yang belum mengetahui UMKM sebanyak 17 orang dengan persentase 34%. Dari tujuan pengabdian kepada masyarakat di kampus Universitas Al Washliyah Labuhanbatu sangat direspon baik dan membawa perubahan kepada masyarakat di sekitar kampus yang mengikuti Penyuluhan dan Pelatihan tersebut. Setelah Penyuluhan dan Pelatihan Stimulasi dilakukan kembali wawancara disaat akhir penjabaran materi oleh tim pengabdian kepada masyarakat yang mana diketahui sangat baik informasi yang diterima masyarakat tersebut dilihat dari hasil wawancara, diketahui terdapat peningkatan yang baik sebanyak 14 orang dengan persentase 94% dibandingkan sebelum dilakukan penyuluhan dan pelatihan. Adapun kekurangan yang diperoleh dalam Penyuluhan dan Pelatihan tersebut dikarenakan faktor-faktor lain misalnya kemampuan Peserta yang berbeda-beda sehingga perlu dilakukan Penyuluhan dan Pelatihan kembali pada masyarakat di sekitar area kampus dimasa akan datang.

Kata Kunci: Stimulasi; Ekonomi; UMKM; Pandemi; Covid19

Abstract–The results obtained from the Economic Stimulation Counseling and Training on August 26, 2021 with the number of participants who took part in the Extension and Training carried out by 50 people by complying with the health protocol standards issued by the government, before carrying out activities the training facilities were made in a distance according to the standards. wash hands and wear masks both before and after activities. In the delivery of the material presented, it was very well received by the Extension and Training Participants as much as 80%. Before carrying out the activities, interviews were conducted. Based on the interview, it was found that 17 people did not know MSMEs with a percentage of 34%. From the purpose of community service on the Al Washliyah University Labuhanbatu campus, the response was very good and brought changes to the community around the campus who took part in the Counseling and Training. After the Stimulation Counseling and Training was carried out again at the end of the elaboration of the material by the community service team which it was known that the information received by the community was very good, judging by the results of the interview, it was known that there was a good increase of 14 people with a percentage of 94% compared to before the counseling and training was carried out. The shortcomings obtained in the Extension and Training are due to other factors, such as the different abilities of the participants, so it is necessary to carry out Counseling and Retraining to the community around the campus area in the future.

Keywords: Stimulation; Economy; UMKM; Pandemic; Covid19

1. PENDAHULUAN

Masyarakat yang mengikuti Penyuluhan dan Pelatihan mempunyai jalinan timbal balik, fungsional simbiotik dan equal. Dari satu perspektif masyarakat mempengaruhi Penyuluhan dan Pelatihan dan dari sisi lain Penyuluhan dan Pelatihan mempengaruhi masyarakat. Pelatihan memberikan kontribusi bernilai pada perkembangan keterampilan para masyarakat yang bakal dikembangkan dan memberikan antusias dalam membina masyarakat agar mampu berbuat secara mandiri dengan keyakinan diri sehingga hasil kegiatan bermanfaat (Hasibuan et al., 2021).

Pelatihan dan pengembangan selalu memiliki keterkaitan dalam dunia kerja di perusahaan, institusi, instansi ataupun bahkan dalam instansi pendidikan. Dapat diasumsikan jika pelatihan dan pengembangan sangat bernilai untuk tenaga kerja saat bertugas agar lebih memahami standar operasional prosedur pada pekerjaan yang dijabat maupun bakal dijabat kedepan (P. B. Purba et al., 2021). Pendidikan adalah suatu metode pembelajaran buat setiap orang untuk sanggup meraih pemahaman dan penjelasan yang lebih besar tentang objek spesifik dan tertentu. Pengetahuan yang didapat dengan cara formal tersebut bakal berdampak pada setiap pribadi yakni mempunyai pola pikir, sikap dan moral yang pantas dengan pendidikan yang

diperolehnya (S. Purba et al., 2021). Pendidikan juga tidak terlepas pada bagaimana mencari solusi agar kesejahteraan masyarakat dapat meningkat. Salah satu cara yang diambil adalah menghidupkan kembali UMKM. Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) merupakan salah satu pilar utama perekonomian dimana keberadaan UMKM dapat membantu membuka lapangan pekerjaan baru dan menambah devisa negara melalui pajak badan usaha (Kurniullah et al., 2021)(Sari et al., 2020)(Watrianthos et al., 2020).

Tujuan dalam pengabdian ini adalah untuk menambah pengetahuan dan diharapkan bermanfaat bagi kita semua terutama bagi masyarakat di sekitar kampus Universitas Al Washliyah Labuhanbatu untuk membantu meningkatkan pengetahuan tentang ekonomi umkm dalam menghadapi pandemi Covid-19. Adapun manfaat yang diharapkan dalam pengabdian ini adalah peserta penyuluhan dan pelatihan diharapkan pada masyarakat disekitar kampus Universitas Al Washliyah Labuhanbatu dapat bertahan secara ekonomi melalui stimulasi umkm dalam menghadapi pandemi covid-19. Target Luaran dalam kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini, yaitu 1) Pemahaman masyarakat terhadap ekonomi UMKM, 2) Memberi edukasi terhadap masyarakat/peserta penyuluhan dan pelatihan tentang ekonomi umkm dalam menghadapi pandemi covid-19.

2. METODE PELAKSANAAN

2.1 Persiapan

Persiapan kegiatan dalam Penyuluhan dan Pelatihan Stimulasi Ekonomi UMKM Bagi Masyarakat disekitar kampus Universitas Al Washliyah Labuhanbatu dimulai dari persiapan peralatan antara lain proyektor, slide, sound/speaker, dan registrasi peserta. Kegiatan ini dilaksanakan di dalam aula Universitas Al Washliyah Labuhanbatu dengan bentuk Presentasi materi, dan dialog langsung dengan Peserta.

2.2 Observasi

Sejauh mana masyarakat disekitar kampus Universitas Al Washliyah Labuhanbatu dapat memahami stimulasi ekonomi umkm dalam menghadapi pandemi covid-19.

2.3 Evaluasi

Dalam aktivitas pengabdian masyarakat memakai wawancara awal dan wawancara akhir menggambarkan aktivitas pengabdian masyarakat yang dilakukan pada peserta masyarakat. Kedua aktivitas itu bernilai buat mengukur kompetensi peserta masyarakat saat sebelum dan setelah menerima penyuluhan dan pelatihan. Tingkat pemahaman peserta masyarakat terhadap materi yang dipersyaratkan dan tujuan penyuluhan dan pelatihan yang dilakukan perlu di evaluasi memanfaatkan wawancara awal dan wawancara akhir.

2.4 Refleksi

Memberikan informasi mengenai bagaimana pemanfaatan ekonomi umkm bagi masyarakat disekitar kampus Universitas Al Washliyah Labuhanbatu dapat menambah pengetahuan tentang ekonomi umkm dan juga bahan pengamatan untuk mengetahui sepanjang mana hasil penyuluhan dan pelatihan stimulasi ekonomi UMKM. Tidak hanya itu, aktivitas pengabdian pada masyarakat disekitar kampus Universitas Al Washliyah Labuhanbatu ini sanggup membawa kepuasan peserta penyuluhan dan pelatihan untuk menjalani komunikasi positif dengan masyarakat disekitar kampus Universitas Al Washliyah Labuhanbatu dengan dosen. Apabila berhasil dalam penyuluhan dan pelatihan stimulasi ekonomi umkm bagi masyarakat disekitar kampus Universitas Al Washliyah Labuhanbatu dapat mempertahankannya, namun jikalau peserta penyuluhan dan pelatihan masih tidak menyukainya maka tanggung jawab proses penyuluhan dan pelatihan mesti segera menukar bentuk pembelajaran dengan memakai tata cara ataupun metode yang sesuai peraturan.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

3.1 Sasaran Capaian Pengabdian Pengabdian Kepada Masyarakat

Peserta penyuluhan dan pelatihan stimulasi ekonomi umkm dalam menghadapi pandemi covid-19 bagi masyarakat disekitar kampus Universitas Al Washliyah Labuhanbatu yang berjumlah 50 orang peserta.

Tabel 1. Wawancara Awal Tentang Stimulasi Ekonomi UMKM

Kegiatan	Jumlah (orang)	Persentase(%)
Mengetahui dan dapat mempraktikkan ekonomi umkm	33	66%
Tidak mengetahui dan dapat mempraktikkan ekonomi umkm	17	34%
	50	100%

Tabel 1, wawancara awal tentang stimulasi ekonomi umkm dalam menghadapi pandemi covid-19 kepada masyarakat disekitar kampus Universitas Al Washliyah Labuhanbatu yang mengetahui ekonomi umkm sebanyak 33 orang dengan persentase 66% dan tidak mengetahui 34% [4].

Tabel 2. Memahami Materi Penyuluhan dan Pelatihan yang dipaparkan

Kegiatan	Jumlah (orang)	Persentase(%)
Memahami Materi	40	80%
Tidak Memahami Materi	10	20%
	50	100%

Tabel 2 memahami materi penyuluhan dan pelatihan yang dipaparkan pada saat pengabdian kepada masyarakat tentang ekonomi umkm yang memahami materi sebanyak 40 orang dengan persentase 80% dan tidak memahami materi yang dipaparkan sebanyak 10 orang dengan persentase 20%.

Tabel 3. Wawancara Akhir Tentang Stimulasi Ekonomi UMKM

Kegiatan	Jumlah (orang)	Persentase (%)
Mengetahui dan dapat mempraktikkan ekonomi umkm	47	94%
Tidak mengetahui dan dapat mempraktikkan ekonomi umkm	3	6%
	50	100%

Tabel 3, wawancara akhir tentang stimulasi ekonomi umkm dalam menghadapi pandemi covid-19 kepada masyarakat disekitar kampus Universitas Al Washliyah Labuhanbatu yang mengetahui ekonomi umkm sebanyak 47 orang dengan persentase 94% dan tidak mengetahui 6% [5].

3.2 Tinjauan Hasil Yang Di Capai pada Pengabdian Kepada Masyarakat

Hasil yang dicapai dari penyuluhan dan pelatihan stimulasi ekonomi umkm dalam menghadapi pandemi covid-19 kepada masyarakat disekitar kampus Universitas Al Washliyah Labuhanbatu yang dilaksanakan pada tanggal 26 Agustus 2021 jumlah peserta yang mengikuti penyuluhan dan pelatihan yang dilakukan sebanyak 50 orang dengan mematuhi standart protokol kesehatan yang dikeluarkan oleh pemerintah, sebelum melakukan kegiatan fasilitas pelatihan dibuat dalam keadaan berjarak sesuai dengan standart. mencuci tangan dan memakai masker baik sebelum dan sesudah kegiatan. Dalam penyampaian materi yang dipaparkan sangat baik diterima oleh peserta penyuluhan dan pelatihan tersebut sebanyak 94 % jumlah peserta 47 orang. Sebelum melakukan kegiatan dilakukan wawancara awal. Dilaksanakannya wawancara awal tersebut ternyata diketahui ada peserta yang tidak mengetahui ekonomi umkm sebanyak 17 orang dengan persentase 34%.

Dari tujuan pengabdian kepada masyarakat disekitar kampus Universitas Al Washliyah Labuhanbatu sangat direspon baik dan membawa perubahan kepada masyarakat yang mengikuti penyuluhan dan pelatihan tersebut. Diberikan wawancara akhir disaat akhir penjabaran materi oleh tim pengabdian kepada masyarakat, oleh panitia kegiatan diketahui sangat baik perkembangan masyarakat tersebut dilihat dari wawancara akhir yaitu ada peningkatan yang baik sebanyak 14 orang persentase 66% dibandingkan ketika saat dilakukan wawancara awal. Adapun kekurangan yang diperoleh dalam penyuluhan dan pelatihan tersebut dikarenakan faktor-faktor lain misalnya kemampuan peserta yang berbeda-beda sehingga perlu dilakukan penyuluhan dan pelatihan stimulasi ekonomi aplikasi perkantoran pada masyarakat disekitar kampus dimasa akan datang.



Gambar 1. Tempat Kegiatan

4. KESIMPULAN

Hasil yang dicapai dari penyuluhan dan pelatihan stimulasi ekonomi umkm bagi masyarakat disekitar kampus Universitas Al Washliyah Labuhanbatu dilaksanakan pada tanggal 26 Agustus 2021. Jumlah peserta 50 orang yang mengikuti penyuluhan dan pelatihan, dengan mematuhi standar protokol kesehatan yang dikeluarkan pemerintah. Tujuan pengabdian kepada masyarakat di sekitar kampus direspons dengan sangat baik dan membawa perubahan bagi masyarakat disekitar kampus Universitas Al Washliyah Labuhanbatu yang mengikuti penyuluhan dan pelatihan tersebut. Tim panitia pengabdian masyarakat melakukan wawancara diakhir acara. Dari hasil wawancara akhir ada peningkatan yang baik sebesar 14 orang persentase sebesar 94% dibandingkan saat dilakukan wawancara awal.

DAFTAR PUSTAKA

- Hasibuan, A., Novita, D., Tarigan, N. M. R., Yusrita, Y., & Riana, Z. (2021). *Kewirausahaan* (R. Watrianthos (ed.)). Yayasan Kita Menulis.
- Kurniullah, A. Z., Simarmata, H. M. P., Sari, A. P., Sisca, S., Mardia, M., Lie, D., Anggusti, M., Purba, B., Mastuti, I., Dewi, I. K., Purba, P. B., & Fajrillah, F. (2021). *Kewirausahaan dan Bisnis* (R. Watrianthos (ed.)). Yayasan Kita Menulis.
- Purba, P. B., Siregar, R. S., Purba, D. S., Iman, A., Purba, S., Purba, S. R. F., Silvia, E., Rahim, R., Chamidah, D., Simarmata, J., & Purba, B. (2021). *Kurikulum dan Pembelajaran* (Ronal Watrianthos (ed.)). Yayasan Kita Menulis.
- Purba, S., Revida, E., Tamrin, A. F., Bachtiar, E., Purba, B., Ramadhani, Y. R., Purba, P. B., Chamidah, D., Simarmata, J., Yuniwati, I., Silalahi, M., Karwanto, K., & Hidayatulloh, A. N. (2021). *Analisis Kebijakan Pendidikan* (R. Watrianthos (ed.)). Yayasan Kita Menulis.
- Sari, D. C., Effendy, F., Sudarso, A., Abdillah, L. A., Yusra, F., Fajrillah, Setiawan, Y. B., Simarmata, J., Watrianthos, R., & Jamaludin. (2020). *Perdagangan Elektronik: Berjualan di Internet*. In Alex Rikki (Ed.), *Yayasan Kita Menulis*. Yayasan Kita Menulis.
- Watrianthos, R., Sutrisno, E., Hasibuan, A., Chandra, E., Sudarso, A., Muliana, T., Hery Pandapotan Silitonga, S. P., & Widyastuti, R. D. (2020). *Kewirausahaan dan Strategi Bisnis*. In J. Simarmata (Ed.), *Penerbit Yayasan Kita Menulis*. Yayasan Kita Menulis.